

たかすっ子

学校だより 第2号
令和7年5月15日発行
千葉市立高洲第四小学校

子供たちの安全・安心な学校生活を目指して

高見 智美

新緑が目にまぶしい季節となりました。ゴールデンウィークが明け、子供たちは登校すると、「〇〇に出かけました」「親戚に会いに行ってきました」等、私に話しに来てくださいました。高洲コミュニティセンターで行われた第43回の5.5まつりでは、在校生にも卒業生にも会うことができました。耐震車の体験や吹奏楽の演奏など、いろいろな催しを楽しめたことだと思います。休み中、一人一人がいろいろな場所で、たくさんの楽しい思い出を作ることができたのではないでしょうか。

現在子供たちは、5月　　日の運動会に向けて、練習に一生懸命取り組んでいます。今年の運動会のスローガンは、子供たちの投票により、「全力で　自分をこえて　つき進め」に決まりました。練習の段階から、体を動かすことや友達と取り組むことのよさや楽しさを味わえるように指導していきたいと思います。また、昨日の自分をこえられるよう、助言していきます。少しずつ気温も上がってきていますので、こまめに水分補給を行ったり、休憩を取ったりしながら、体調管理に気を付けて練習を進めていきたいと思います。当日の子供たちの輝かしい姿を楽しみにしていてください。

4月は、生命（いのち）の安全教育月間でした。これは、千葉市の子供たちが安全に楽しく学校生活を送れるように、市全体での取り組みとなっております。自分や相手を尊重し、一人一人を大事にすることについて考えることはとても大切です。本校でも、教務主任より、全校放送で、プライベートゾーン＝水着を着た時に隠れる部分のことをについて話をしました。プライベートゾーンや口や顔は、自分だけの大切なところなので、守らなければならないルールがあります。各クラスでも学年の実態に応じて指導をしました。ご家庭でも、お子様とご確認いただければと思います。

また、校舎内の入りやすく、人から見えにくいところ、いわゆる死角がないかの点検を、先日保護者会長にもご協力いただき、実施しました。火災時の避難訓練、交通安全教室の実施、不審者対応訓練、地震発生時を想定した引き渡し訓練等、年間を通して安全教育に取り組んでいきます。

子供たちにとって学校が安全・安心な場所でなくてはならないのはもちろんのこと、子供が自分で自分の身を守る力を身に付けさせることも大切なことと考えております。とっさの時に行動できるためには、日ごろからの備えが必要です。ご家庭でも、さまざまな非常時を想定して、お子様と共に考える時間をもっていただきますよう、お願いします。

<5~6月の行事予定>

お知らせとお願い

<6月　日()の学習参観・引き渡し訓練について>

6月　　日()に実施予定の学習参観・引き渡し訓練ですが、学習参観を　時間目(　　　)に全校で実施し、その後、　時間目を使用し避難訓練・引き渡し訓練(　　　)を行う予定です。詳しくは後日配付する、学習参観のお知らせでご確認ください。

<6月　日(水)の日課時程変更について>

6月　　日()は5年生の移動教室(最終日)と、3・4年生が午後から参加する千葉市音楽発表会とが重なっております。そのため、学校に残り児童の対応をする教職員の数が不足することが予想されるため、万が一のことを考え、1・2・6年生は給食終了後、　　　　に下校といたします。3・4・5年生は帰校次第、下校となります。

急な変更となり、誠に申し訳ございませんが、ご理解とご協力をお願いいたします。

<保護者来校時のお願い>

遅刻してお子様を連れてくるときや早退でお迎えに来るとき、日中や放課後など用事があるときなど、学校に来ることがあると思います。その際、防犯対策のため以下のお願いをこれまでしてきました。新年度を迎え、改めて確認をお願いいたします。

- 来校時の名札の着用(名札の着用がない方は、職員が声をかけさせていただくことがあります。)
 - 出入口は職員玄関のみ(昇降口での出入りは、ご遠慮願います。)
 - 事務室での受付(名簿に名前、来校時刻・退校時刻の記入)
- ※事務室(不在時は職員室)の者に要件をお伝えください。

<学校における合理的配慮の提供について>

平成28年4月1日から公立学校において、合理的配慮の提供が義務となっております。合理的配慮は、子どもに合った必要かつ適当な変更及び調整で、特定の場面において必要とされ、過度な負担を課さないものです。学校に合理的配慮の提供を求める場合には、学校(学級担任)に申し出ください。

<紫外線への対策について>

これから紫外線の強い季節となってまいります。学校においては、効果が認められている日焼け止めクリームの活用を推奨しております。保護者の皆様にも、帽子や衣類等によるお子様の紫外線対策の協力をお願いいたします。

- 子供が使うのに適したサンスクリーン剤(日焼け止めクリーム等)学校生活で用いるのに適したサンスクリーン剤は以下の条件を満たすものが推奨されます。
 - ①「SPF15以上」、「PA++ ~ +++」を目安
 - ②「無香料」「無着色」の表示があるもの
 - ③プールでは、「耐水性」「ウォータープルーフ」表示のもの

「学校生活における紫外線対策に関する具体的指針」(日本臨床皮膚科医会・日本小児皮膚科学会)より抜粋

学校の様子

<ニコワク活動・1年生を迎える会>

- 1年生から6年生までを12のグループに分け、異学年の子供たちが遊びや活動を通して絆を深めるニコワク活動が始まりました。
- 4月22日にリハーサルを行いました。2~6年生が体育館に集まり1年生に喜んでもらえる会になるよう、準備をすすめました。
 - 4月30日の1年生を迎える会当日。1年生が6年生と一緒に元気よく入場し、会がスタートしました。1年生は一人ずつ名前と好きなものを紹介されると、大きな声で返事をすることができます。各グループの活動では互いの名前を覚えたり、全員参加の○×クイズをしたりと、楽しい時間を過ごしました。



<1・2年生 学校探検>

2年生が1年生に校内の案内をしてくれました。2年生が、1学年先輩として一生懸命に学校を案内する姿に、頼もしさを感じました。2年生の説明を真剣に聞く1年生も、学校のことがよくわかつたのではないかでしょうか。2年生の皆さん、ありがとうございました！！



<ALT 先生による外国語活動>

今年度も、ALT の 先生が 先生と一緒に外国語を教えてくださいます。絵や写真、ジエスチャーを交え先生の自己紹介から授業が始まりました。皆、とても楽しそうに授業に取り組んでいる姿が印象的でした。



<6年租税教室・みのりの丘の皆さんによる読み聞かせ・避難訓練等>

千葉西税務署の方による6年児童対象の租税教室や、朝の時間を使って「みのりの丘」の皆さんのが各学年の教室で読み聞かせをしてくださったり、新しい教室からの避難経路を確認するために避難訓練が行なうなど、4月中～5月中旬にかけてたくさんの活動が行われました。

